



ALMA

Association Lamorlaye Mémoire & Accueil

LES PROCHAINS RENDEZ-VOUS DE L'ALMA

Le mercredi 24 mars à 18h : 2^{ème} visioconférence de Nicolas Bilot « **Regards croisés sur le Moyen Âge : une famille, les Bouteiller de Senlis** ». Il faut s'inscrire : participation* de 5€ par adresse mail recevant le lien de connexion.

Le mercredi 14 avril à 14h : 3^{ème} balade-rencontre de l'ALMA, sans doute en forêt de Chantilly. Il faut s'inscrire et nous organisons un covoiturage (3 personnes maximum par voiture).

Le mercredi 21 avril à 18h : 3^{ème} visioconférence de Nicolas Bilot « **Regards croisés sur le Moyen Âge, Une époque de transition, autour de la guerre de Cent Ans** ». Il faut s'inscrire : participation* de 5€ par adresse mail recevant le lien de connexion.

Le mercredi 12 mai à 14h : 4^{ème} balade-rencontre de l'ALMA sur un circuit à définir.

A partir de mai nous espérons pouvoir reprendre des activités en présentiel ; trois dates sont déjà fixées :

Samedi 22 mai 2021 à 16h : conférence de Jean-Yves Bonnard, historien, président de l'association Résistance 60, « **L'Oise pendant la seconde guerre mondiale** »

Samedi 5 juin 2021 à 16h - conférence de Nicolas Bilot, archéologue et historien, président d'Aquilon-Patrimoine, « **Qu'est-ce que l'archéologie ? Éléments à travers l'exemple de fouilles dans l'Oise** ».

Mardi 15 juin 2021 - sortie d'une journée avec Aquilon pour une visite du **site gallo-romain de Champlieu** et une **randonnée vers Orrouy**.

Sans oublier notre assemblée générale dont la date n'est pas encore fixée...

→ Pour s'inscrire aux visioconférences et/ou à la promenade : 06 22 05 42 36 et lamorlayealma@gmail.com

Si vous hésitez parce que vous n'avez pas encore participé à une réunion par Zoom, nous vous proposons de faire un test avant : c'est très facile et c'est dommage de se priver des excellentes conférences de Nicolas Bilot et de toutes les autres propositions que nos associations mettent en place !

→ Pour faire un test Zoom, prenez contact au : 06 22 05 42 36 et lamorlayealma@gmail.com

→ Vous pouvez régler la participation aux visioconférences par chèque à l'ordre de l'ALMA, par virement (nous demander un RIB) ou en espèces.

* *Le travail d'Aquilon nous est facturé ce qui explique la demande de participation*

Compte-rendu des activités de l'ALMA de janvier à mars 2021

L'assemblée générale prévue le 30 janvier n'a pas pu se tenir. Pour respecter les règles qui régissent les associations loi 1901, il faut tenir l'assemblée générale sur l'exercice 2020 dans les 6 mois qui suivent la clôture des comptes. L'ALMA présente ses comptes sur l'année civile et nous espérons pouvoir tenir notre assemblée générale en mai ou en juin donc moins de 6 mois après la clôture des comptes 2020 au 31 décembre 2020. Nous avons rédigé en janvier les différents documents sur l'exercice 2020 (rapport d'activité, rapport financier, compte d'exploitation et bilan) et un agenda (très incertain) pour 2021. Ces documents ont été distribués aux adhérents le 30 janvier et ils sont communiqués aux nouveaux adhérents.

Première « Balade-Découverte de l'ALMA » : le mercredi 10 février à Gouvieux « La vigne, le camp de César, l'allée des noyers, le quartier troglodytique ». Nous étions 14 masqués et bien emmitouflés pour cette promenade sous la conduite de Marc Boudet et sous un magnifique soleil accompagné d'un

vent tout de même assez piquant ; nous avons découvert l'histoire de la vigne de Gouvieux : un projet associatif vieux de près de 20 ans et soutenu par la municipalité ; l'Association des Vignerons de Gouvieux dispose d'un grand terrain en limite du Camp de César et d'une cave où le vin est fabriqué et conservé. Avant la visite de la cave nous avons poursuivi la promenade vers l'allée des noyers avec vue au loin sur Gouvieux, Chantilly, Creil et Saint-Leu d'Esserent. Enfin nous nous sommes promenés dans la rue troglodytique où les maisons sont installées dans la roche ou accrochées à elle.

Première visioconférence Zoom « Regards croisés sur le Moyen Âge » par Nicolas Bilot : « Un territoire, les Carolingiens de Paris à Compiègne » le mercredi 17 février à 18h : une grande première pour l'ALMA ! Nous avons demandé à Aquilon de prendre en charge la conférence mais aussi toute la logistique Zoom . L'ALMA a géré les inscriptions. Il y a eu 80 inscriptions et une centaine de participants : nous avons demandé 5€ par adresse mail recevant le lien de connexion ; nous avons aussi reçu très souvent un peu -parfois beaucoup- plus que les 5€ demandés. Dans cette première visioconférence, consacrée aux Carolingiens, Nicolas Bilot nous a parlé de leur place dans ce Moyen Âge dont il récuse avec passion l'image un peu trop sombre et fruste que nos souvenirs d'école nous ont laissée ! Les aspects politiques, sociaux, culturels ont été abordés, ; les cartes nous montrent l'empire carolingien, son évolution au cours des successions, les différents territoires qui le composent ; nous découvrons aussi l'implantation carolingienne dans notre région : peu visible après tant de siècles mais très importante ! Arrivent ensuite les réponses aux questions : chacun pouvait les poser par écrit dans la partie « conversation » de l'écran. Cela a bien marché puisqu'il y en a eu beaucoup permettant d'approfondir tel ou tel point. Les retours des participants de cette première vidéoconférence sont très positifs et nous encouragent : la partie technique, pilotée par Aquilon, est vraiment très simple pour le spectateur.

Deuxième « Balade-Découverte de l'ALMA » : le mercredi 10 mars « Autour de Boran ». Nous étions 21, toujours masqués plus 3 qui sont venu pour la visite du prieuré Saint-Joseph . Nous avons parcouru le chemin de halage jusqu'à l'écluse ; puis en revenant un peu sur nos pas nous nous sommes dirigés vers le prieuré Saint-Joseph où nous avons été reçus par sœur Louise Marie qui nous a expliqué l'histoire de ce lieu qui dépendait avant la Révolution du Paraclet fondé par Abélard en 1129 et dirigé par Héloïse. Le prieuré de Saint-Martin de Boran ou de Saint-Martin les Nonettes a sans doute été fondé au XIIe siècle. Aujourd'hui il appartient à la Sainte Croix de Jérusalem et accueille des groupes de scouts. Ensuite ce fut la visite de la très belle église de Boran, ouverte pour nous par Madame Henri puis l'accueil devant le château de Boran par la propriétaire. Une promenade de près de 2 heures : très riche en informations et en émotion, avec beaucoup d'échanges entre les participants.

Autres activités de l'ALMA

L'ALMA a animé deux visioconférences dans le cadre des Lundis de la Tenure

Lundi 8 février, avec Annick Jeannès et Lucienne Jean, le thème était « **La famille Vigier, des bains chauds au château de Lamorlaye** ».

Le lundi 1er mars, avec Marianne Legrand et Lucienne Jean, c'était « **La chapelle Saint-Vaast dans le Vieux Lys** »

A chaque fois nous avons utilisé Google Meet et Audrey Naillan, animatrice à la résidence de la Tenure, organisait la projection sur écran de nos diapositives et même pour la chapelle Saint-Vaast d'une partie du film réalisé en 2010 par Marianne Legrand ainsi que le témoignage de Jacques Grimaux enregistré aussi par Marianne. Nous avons fait deux séances à 15h et à 16h30 car le nombre de personnes qui peuvent se réunir dans la salle de la résidence est limité.

Pour la première visioconférence nous avons eu en tout 20 participants dont 7 résidents et pour la seconde, nous avons eu 22 participants dont 7 résidents.

CR 01 - ALMA mars 2021
